
Rapport
annuel

PAROISSES DE SEVRAN

2022
2023



Introduction

Assemblées paroissiales 2022

Interview de Père Jaroslaw KOCH dit Jarek 

Célébration de la rentrée 2022

Pèlerinage à Tours

Hommage aux prêtres défunts

Homélie du Père Raphaël GRONDIN

Cérémonie Confirmation

Noël 2022

Fête venue de tous pays 2023

Interview de Père Trésor TANDET

10ème anniversaire d’ordination sacerdotale de Père Trésor

Bénédiction du tunnelier 

Célébration de la messe de Pâques à Marisol

Journée de récollection aux missions étrangères de Paris

Célébration de Pâques avec les élèves de Ste Agnès

Journée de récollection des EAP de Sevran à l’île Saint Denis

FRAT 2023

Journée de récollection des animateurs du KT à Clichy-sous-bois

Journée de récollection chez les bénédictines

Interview du diacre Mathieu AHOUANSOU

Journées Mondiales de la Jeunesse 2023

D’autres dates ...

Les chiffres clés

Remerciements au Père Laurent BALMA

Sommaire

Rapport annuel des Paroisses de Sevran - 2022/2023

3

4

6

7

8

9

10

11

13

14

15

16

17

 

18

 

19

20

21

22

23

25

26

27



3

Chers fidèles de Sevran,
Oremus et Operemur “Prions et Travaillons” cette règle

d’or de la vie monastique nous place au cœur de notre
devoir de chrétien. 
Après deux années de réflexion, le projet d’un
document intitulé : “Rapport annuel des Paroisses de
Sevran” voit son jour.
Dorénavant par le biais de ce document nous aurons
plus de visibilité sur ce qui se vit au sein de nos
Paroisses.
Chacun et chacune de nous pourra en tirer profit tout
en consacrant un bon moment de lecture et de
relecture pour découvrir la richesse de nos efforts et
engagements pour le bien-être de la pastorale
d’ensemble et la joie d’œuvrer dans la moisson du
Seigneur et surtout pour sa plus grande Gloire.
Faisons de ce document un outil de guide et
d’inspiration pour nos projets futurs.
Que le Dieu d’amour bénisse toutes nos entreprises afin
que nos Paroisses deviennent des semences d’unité,
d’amour, de justice, de réconciliation, de pardon et de
paix pour promouvoir l’avènement du Règne de Dieu.
Père Trésor, curé des paroisses de Sevran

Introduction



[ SERVIR ] Que mettez-vous sous le mot « servir » ?

« Être attentif à un autre. C'est à dire aller à la rencontre de quelqu'un qui semble

avoir besoin d'aide. En le respectant, c'est à dire en ne se présentant pas devant lui

avec des solutions mais en lui demandant quelles sont ses attentes. »

« Être à l’écoute/ être généreux/ donner de son temps / honorer »

[ SERVIR ] Comment voulez-vous vous impliquer dans les divers services ?

« Proposer mon aide dans les domaines que je pourrais maîtriser ou que je maîtrise

déjà. »       « En aidant les autres »

[ ANNONCER ] Comment la Parole de Dieu agit-elle concrètement dans votre
quotidien ?

« La Parole de Dieu est un appel. Dieu passe son temps à m'appeler. Je suis peut-être

malentendant; alors le peu que j'entends de Dieu doit me bousculer, m'interpeller. »

« Quand je rencontre quelqu'un dans la peine et que je me mets à son écoute. 

Au travail, au service des familles avec mes collègues, dans l'accueil, ponctuellement

dans l'aide apportée pour porter des courses ou dans le soutien pour traverser la rue.

Avec mes proches, je partage. »

« Avant de faire une action, je pense à ce que Jésus aurait pu dire ou faire.  »

[ ANNONCER ]  Comment témoigner de la saveur de la Bonne Nouvelle autour
de nous ?

« Témoigner doit se faire dans la simplicité, dans des actes concrets du quotidien,

des paroles de compassion, d'emphatie, de prise en compte de l'autre, de

disponibilité. »

« Apporter du réconfort , de l'espoir , de la joie autour de soi, se réjouir avec l'autre 

   des résolutions des problèmes , savourer chaque instant , les bons moments 

        comme les épreuves. »

Assemblées paroissiales 2022
Dimanche 16 octobre à ST MARTIN après la messe de 11h15 (100 participants)

Dimanche 13 novembre à STE ÉLISABETH après la messe de 9h45 (43 participants)

Vous trouverez ci-dessous quelques réponses du questionnaire posé lors des
assemblées autour de 3 thèmes : SERVIR, ANNONCER et CÉLÉBRER.
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[ CÉLÉBRER ] Comment vous sentez-vous lors de nos célébrations dominicales
?

« Pendant les célébrations dominicales, nous sommes accueillis par le service

d’accueil dans nos églises et nous en sommes reconnaissants. [...] Mais parfois

durant les célébrations nous constatons que les chants sont trop longs. Le silence

n’est pas assez présent. Il est important que le silence soit présent afin d’entrer

dans l’esprit de la célébration eucharistique en écoutant la parole de Dieu et en

communiant au corps et au sang du Christ. Les chants ne doivent pas occuper

toute la célébration pour laisser de la place à la méditation pendant le temps

eucharistique. »

« Je me sens en joie , en réconfort. Cela dépend des moments vécus et de ma

disponibilité et de mon état intérieur. 

« Généralement, je m'y ennuie. Je compense en retrouvant des gens que j'aime

bien! Et j'écoute toujours l'homélie avec attention. »

[ CÉLÉBRER ] Avez-vous des propositions pour rendre nos célébrations
eucharistiques plus belles, plus vivantes ? 
Comment pourriez-vous y participer ?

« Peut-être un peu moins de chants et un peu plus de musique douce pour laisser

le temps de se recueillir à certains moments ? Laisser les jeunes animer à leur façon,

une fois par mois, avec tambour et trompette s'ils le désirent. Ceux que ça dérange

change de lieu ce jour là. »

« Généralement, je pense que les chants aux belles harmonisations peuvent

changer une célébration ou des prêches qui parlent à tous et qui correspondent à

notre époque (notamment des prêches qui peuvent toucher les jeunes de temps à

autre). Je ne sais pas comment je pourrais y participer à part en parlant avec les

personnes responsables des différents secteurs au sein de l’église. »

Assemblées paroissiales 2022
Dimanche 16 octobre à ST MARTIN après la messe de 11h15 (100 participants)

Dimanche 13 novembre à STE ÉLISABETH après la messe de 9h45 (43 participants)

Vous trouverez ci-dessous quelques réponses du questionnaire posé lors des
assemblées autour de 3 thèmes : SERVIR, ANNONCER et CÉLÉBRER.
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Qui êtes-vous (résumez en 3 phrases ? famille, origines, études ...)
Je suis né comme le troisième fils de mes parents. Mon frère aîné et moi sommes

prêtres. Mon frère est prêtre diocésain. Après avoir terminé mes études et réussi les

examens finaux du lycée, j'ai rejoint une congrégation. Après avoir terminé mon

année de noviciat, j'ai effectué six années d'études philosophiques et théologiques

que j'ai complétées par la soutenance de mon mémoire de Master. C'est alors que j'ai

été ordonné prêtre. J'ai d'abord travaillé deux ans comme vicaire dans une paroisse

en Pologne, puis pendant un an j'ai été socius responsable de la formation des

novices dans notre congrégation, et enfin je suis parti travailler en France. Entre-

temps, j'ai effectué quatre années d'études spécialisées en théologie pastorale à

Varsovie.

Qu'est-ce qui vous fait vous lever le matin ? 
Prières du matin avec ma communauté religieuse ou devoirs pastoraux 

Quel est votre film préféré ? « Le Charlatan (Le Rebouteux) »

Quel métier rêviez-vous de faire quand vous étiez enfant ? Je voulais être avocat.

A quel personnage de la Bible vous reconnaissez/identifiez-vous ? Sainte Marthe

Où vous voyez-vous dans 5 ans ? J'aime la mer et les sports nautiques, alors un jour

j'aimerais travailler dans une paroisse balnéaire.

Qu’est-ce que vous préférez dans votre travail ? Ce que j'aime le plus, c'est de

pouvoir mettre en œuvre le plan de Dieu dans ma vie au contact des autres. J'essaie

de partager ma joie et mon amour pour Dieu et les autres.

Quels conseils donneriez-vous aux nouvelles recrues ?
Se lier d’amitié avec Jésus et accomplir sa volonté dans leur vie.

Quels sont vos principaux défis professionnels/personnels ? 

J'aimerais mieux apprendre le français.

Quel votre livre préféré ? « Quo vadis », de Henryk Sienkiewicz

Quel est votre dernier livre lu ? 
« L'Esprit de la Liturgie » , de Benoît XVI

Quel est votre passage préféré de la Bible ?
« Je puis tout par celui qui me fortifie. » Philippiens 4, 13

Votre couleur préférée ? Bleu

        En trois mots, comment décririez-vous votre rôle ? 
        J'aide une autre personne à rencontrer Dieu.

Interview de Père Jaroslaw KOCH dit Jarek  
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Célébration de la rentrée

Samedi 12 novembre 2022

Pèlerinage à Tours

Mardi 27 septembre 2022

Père Trésor, en présence du Directeur
de l’établissement Sainte Agnès Mr
Mathieu CHAILLOT et les Maîtresses,
procède par la bénédiction des mains
fabriquées par les enfants.
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Hommage aux prêtres défunts
Jeudi 3 novembre 2022 à 10h à St Martin

Messe présidée par le père Raphaël GRONDIN dont
vous pouvez retrouver l’homélie sur la page suivante.

En souvenir des prêtres qui nous ont quittés... Porteurs de foi
et de dévouement, que leur héritage spirituel continue
d'illuminer nos vies de la même lumière qu'ils ont partagée
avec tant de ferveur. Leur engagement envers la
communauté restera gravé dans nos cœurs ... Merci à eux !

Photos de gauche à droite et de haut en bas : 
Père René TUREL : 26 avril 1913 - 10 juillet 1992 
Père Olivier FRADIN : 15 mars 1920 - 09 avril 2007
Père Michel SEREIN : 14 décembre 1926 - 29 septembre 2017
Père Pierre THION : 10 juin 1930 - 28 mars 2019
Père Guy GELLY : 20 mai 1937 - 14 septembre 2019
Père Lucien MARTEAU : .. mars 1935 - 20 mars 2020
Père Gabriel TAFFOUREAU : 10 mars 1926 - 01 août 2020
Père Jean COURTAUDIERE : ... - 10 février 2021
Père Patrick MORVAN : 4 décembre 1938 - 17 juillet 2021
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Un commentaire de l’Évangile de Luc Lc 15, 1-10

Réfléchissons à la peine que nous nous donnons pour trouver quelque chose que nous
avons perdu. La recherche est plus minutieuse quand la chose perdue a plus de valeur. 
Dans l’Évangile du jour ; Jésus nous donne deux exemples de personnes qui cherchent
une chose précieuse. Et il nous parle de la joie qu’elles éprouvent quand elles la
retrouvent. Il prend ces exemples pour nous expliquer la manière dont Dieu nous
cherche et la joie qu’il éprouve quand notre amitié avec lui est retrouvée. La manière
dont notre Seigneur Jésus nous a recherchés lui a plus coûté... plus que du temps ;
cette recherche lui a coûté la vie !
Passer du temps à nous rendre compte de la valeur que Jésus donne à notre amitié
peut nous aider à réaliser combien nous sommes précieux pour lui. Dans une autre
échelle, nous pourrions prendre le temps de discerner de la valeur que des prêtres ont
pu donner dans leur mission auprès des communautés où ils ont été envoyés pour
aider ces mêmes communautés à réaliser combien elles sont précieuses pour le
Seigneur et son Église qui continue à envoyer des prêtres...déjà dans notre diocèse !
Aujourd’hui, chers pères (Trésor...), chers communautés de Sevran, vous prenez le
temps de vous rendre compte de la valeur que le Seigneur donne à votre proximité
avec Lui à travers cette relecture et ce temps de prière pour les prêtres qui ont
accompagné vos communautés sur vos différentes paroisses de Sevran... Nous ne
pouvons que rendre grâce pour une telle initiative qui ne peut que vous rapprocher du
Seigneur, parce que c’est Lui qui envoie à travers son Église, et c’est à travers ses
prêtres que le Seigneur révèle tout son amour et sa bienveillance à chacun des
membres des communautés vers qui il les envoie !
Au sujet de bienveillance : savez-vous que les curés qui sont envoyé sont avant tout
des serviteurs ? Le mot « cure » vient d’un mot latin qui signifie « prendre soin »... ainsi
les curés envoyés dans les communautés sont bel et bien invités à « prendre soin » des
communautés vers lesquels ils sont envoyés... c’est l’essence même de leur mission,
dans la mesure où ils se doivent de témoigner et de rapprocher chacun et chacune du
Seul Saint : Celui qui prend pleinement soin de ses brebis !
Ainsi ; cette parabole de la brebis et de la drachme perdues illustre l’amour constant,
fidèle et inlassable de Dieu pour chacun de nous, mais particulièrement pour les
pécheurs. Dieu n’abandonne jamais personne.
Ce n’est pas le genre de doctrine que nous apprenons dans les écoles de commerce. 
En effet : cela peut paraître bizarre d’abandonner les sages et de consacrer ses
énergies à la récupération de 1% des délinquants. Et pourtant, au cours des siècles, ces
mots ont inspiré à de bons chrétiens de colmater les brèches dans les systèmes
sociaux et d’aller vers ceux qui se sont laissé entraîner dans l’isolement et le désespoir.
Le bon sens nous presse de nous dépenser pour ceux et celles qui récompensent nos
efforts. Jésus a travaillé dans une autre direction « Les biens portants n’ont pas besoin
de médecins ».
Aussi, frères et sœurs : continuons à prier le Seul Saint, le Maitre de la moisson de
continuer à envoyer des ouvriers pour la moisson de son Église qu’il aime pleinement !
Jésus, Tu souhaites la bienvenue à tous dans amour donné. Lorsque nous sommes
perdus, Tu viens pour nous rencontrer... Lorsque nous sommes dans le désespoir, Tu
viens nous soutenir. Quand nous nous sentons abandonnés, Tu nous rappelles Ton
grand amour pour chacun de nous. Nous Te remercions de nous aimer tels que nous
sommes en nous envoyant des prêtres porteur de ton amour.
Amen

Homélie du Père Raphaël GRONDIN

Jeudi 3 novembre 2022 à Saint Martin
Messe en hommage aux prêtres défunts
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Cérémonie Confirmation
Le samedi 10 décembre 2022 à la chapelle Saint Vincent de Paul,

le père évêque Pascal DELANNOY a confirmé 21 jeunes et 6

adultes. Dans son homélie, il a rappelé qu’il fallait être patient

avant de recevoir quelque chose ; à savoir qu’il y a un temps de

préparation et de discernement avant d’être confirmé.

Ah les jeunes !
Samedi, c’était la confirmation de 21
jeunes et 6 adultes. Fête et solennité
dans l’Eglise.
Un an de découverte pour les
accompagnateurs bénévoles, avec son
lot de plaisirs et de déceptions. Ce
n’est pas si facile d’accompagner ces
jeunes : ils sont « timides », ne veulent
surtout pas se taper l’affiche en
répondant, ce qui rend les rencontres
parfois laborieuses mais lorsqu’ils
écrivent, ils laissent des pépites qui
réjouissent le cœur.
Je les vois ces accompagnateurs : des
heures de préparation pour surprendre
les jeunes, pour les emmener vers ce
moment de la confirmation qui devra
rester un souvenir vivant dans leur
esprit. Des heures pour préparer le
livret personnalisé, le déroulé de la
cérémonie, pour que le jour J, ils ne
soient pas inquiétés par les problèmes
matériels et que leur esprit soit
pleinement tourné vers ce qu’ils vont
recevoir.

Nous étions trois, sur le banc. Les
jeunes se levaient à l’appel de leur
nom et Laurence, Chantal et moi les
regardions. Nous étions émues car
nous avions connus certains petits,
pour des raisons diverses. Nous
pouvions mesurer le chemin parcouru.
Une de ces jeunes était plus fragile.
Alors, les autres, avec douceur et
discrétion, l’ont accompagné pour
qu’elle ne panique pas. Elle a pu lire
devant toute l’assemblée. Sa maman,
émue, m’a dit à la sortie : « qui aurait
cru chose pareille ? Un joli exemple de
Faire Eglise ! »
Fin de la cérémonie : les jeunes, qui
n’ont pas osé ouvrir la bouche devant
le père évêque lorsqu’il est venu à leur
rencontre, sont là à danser et chanter à
tue-tête devant l’assemblée. Cette fois,
ils ne sont plus timides et posent
ensuite à côté de lui pour des photos
souvenirs !
 

Danièle ROUSSEL 
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Noël 2022

MARDI 13 DÉCEMBRE 2022  
LES ENFANTS DU KT DE SAINTE ÉLISABETH 

ONT JOUÉ UNE SAYNÈTE SUR LE THÈME 
« LE CONFISEUR AU GRAND CŒUR »

DIMANCHE 24 DÉCEMBRE 2022
FÊTE DE NOËL À LA MAISON DE RETRAITE
MARISOL

« Le marché de Noël est un moment de joie, de paix, et

de partage intergénérationnel.  
Tous les paroissiens de Ste Élisabeth de Freinville de
Sevran attendent chaque année  cet événement.
Encore une fois et sans l’investissement de notre
communauté ainsi que notre Père Trésor, rien ne pourrait
se faire. » 

Florence GUEDET, membre de l’équipe organisatrice du marché

★  Marché de Noël de Ste Élisabeth  ★
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An nou chanté Nwèl 
Le traditionnel Chanté Nwel s’est déroulé le dimanche 11 décembre

2022 à la chapelle Saint Vincent de Paul.

Comme d’habitude, la joie, la gaieté animaient les participants. Une

fréquentation cette année en hausse. Ont été comptées environ 110

personnes.

Les organisateurs ont insisté sur la gratuité

de l’évènement, ce qui lui donne un

caractère d’authenticité.

Étaient au rendez-vous la Martinique, la

Guadeloupe, la Guyane, l’île de la Réunion,

les Caraïbes, la Métropole.

« Il nait ce Messie adorable. Il nait ce grand

Dieu fait enfant ». Voilà les chants qui nous

portaient. Tout cela rythmé par le groupe

GKB (bénévolement) 

ainsi que 9 enfants du caté.

Le père Trésor a béni l’assemblée en

rappelant que nous étions le dimanche de

la joie et que nous devions porter cette joie

à nos frères.

Bien sûr, punch, chocolat de Noël et autres

spécialités étaient au rendez-vous !

Bernard ROUSSEL
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Fête venue de tous pays

Dimanche 8 janvier 2023 à 11h à St Martin
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Qu’est-ce qui vous fait vous lever le matin ?
Chant de louanges et suivi d'actualités.

Comment décririez-vous votre journée de travail à un enfant ?
Se donner du temps et aimer ce que l'on fait.

En trois mots, comment décririez-vous votre rôle ?
Écouter - Discerner - Accompagner

Qu’est-ce que vous préférez dans votre travail ?
Célébrer l'Eucharistie et partager la joie de vivre avec les autres.

Quel est le moment le plus embarrassant que vous ayez vécu ?
Le jour du décès de mon papa.

Quel est votre motto ou philosophie ?
Prendre du temps pour comprendre afin de ne pas aller vite.

Si vous écriviez votre autobiographie, quel en serait le titre ? 
Le parcours d'une vie en découverte.

Quels conseils donneriez-vous aux nouvelles recrues ?
S'appuyer sur le bon côté des choses.

Quels sont vos principaux défis professionnels/personnels ?
Construire l'unité et apprendre à faire confiance.

Quel est votre plat préféré ?
Du poulet frit et le saka-saka (plat africain à base de feuilles de manioc).

Quel est votre film préféré ? Les deux papes, de Fernando Meirelles (2019)

Quelle est votre chanson préférée ? « Je vous ai choisis, je vous ai établis. »

Quel est votre passage préféré de la Bible ?
« Quiconque s'élève sera abaissé et celui qui s'abaisse sera élevé.  » Luc 14, 11

Où avez-vous déjà voyagé ? Où souhaiteriez-vous voyager ? 
Je suis déjà allé en Italie et au Portugal. J’aimerais voyager aux Antilles.

Quel est votre dernier livre lu ? « Former, accompagner, diriger » de Nicolas BARRÉ

Interview de Père Trésor TANDET
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Samedi 28 janvier 2023

10ème anniversaire d'ordination sacerdotale du Père Trésor

Mot de remerciements du Père Trésor

« “ Mon âme exalte le Seigneur, exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur “
Ces paroles du magnificat raisonnent au plus profond de moi 

afin d’exprimer ma joie et mon action de grâce au Maître de la moisson 
en ce jour jubilaire de mes dix ( 10 ) ans d’ordination sacerdotale.

Seul Dieu appelle et fait de nous les trésors de son royaume.
     Je remercie infiniment mes parents qui m’ont confié de tout cœur à

l’église.
      Merci au Père Philippe GUIOUGOU (vicaire général de Saint-Denis en

France) pour sa disponibilité et la présidence de cette Eucharistie.
       Merci à tous les confrères Prêtres présents et absents.

       Merci à tous les paroissiens de Sevran.
      Merci aux différentes équipes d’organisation.

     Merci à toutes les mains discrètes.
     Merci à toutes ces personnes qui prient pour moi et m’aident à avancer
sur mon cheminement et suscitent en moi l’engouement, l’engagement,

l’humilité et la joie du service.
Que le Seigneur nous comble tous de ses grâces et bénédictions. Merci …  »  

Père Trésor
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Lundi 20 février 2023

Bénédiction du
tunnelier de la ligne 16
du futur métro du
Grand Paris
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Samedi 15 avril 2023

KT4 de Saint-Martin : Journée de récollection 
aux missions étrangères de Paris

Vendredi 14 avril 2023

Célébration de Pâques
à la maison de retraite
MARISOL
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Célébration de Pâques 
à Saint Martin avec des élèves de

Sainte Agnès.

Dimanche 14 mai 2023

Récollection des EAP de Sevran à l’île Saint Denis

Jeudi 06 avril 2023

Thème : Osons l’Espérance dans le

monde d’aujourd’hui 
Prédicateur : Père Eugène DOUSSAL

Quelques grandes lignes de ses
enseignements :
L’espérance c’est un mode de vie et c’est
vivre meilleur.
L’espérance nous pousse toujours en
avant.
Espérer c’est se laisser emporter par
l’Esprit qui nous habite.
Face à plusieurs maux qui fragilisent
notre monde d’aujourd’hui… nous
sommes appelés à devenir des prophètes
d’espérance , et ne laissons pas tomber
l’espérance.
C’est à travers les épreuves de la vie que
notre espérance se nourrit afin de
devenir un remède efficace . 
L’ après-midi a été consacré à la visite de
la Basilique Cathédrale de Saint Denis .  
Voici quelques images...
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FRAT 
2023

Témoignages ...

« J’ai voulu recevoir le sacrement des malades. J’ai ressenti quelque chose en moi qui

m’a dit de le faire. Après, j’ai ressenti de la joie. A chaque fois que j’en parle, je pleure.

J’ai reçu quelque chose en moi qui m’a touchée au plus profond de mon cœur et

c’était incroyable. »

« Je suis allée au FRAT de Lourdes. C’était un moment incroyable. Mon sacrement

préféré a été le sacrement des malades. Chaque instant était vraiment super. Je

recommande à tout le monde d’aller à Lourdes. »

« Je ne suis pas allée à Lourdes depuis presque 10 ans. C’était un moment incroyable

qu’on a passé tous ensemble et grâce aux animateurs qui nous ont accompagnés. »

« J’étais animatrice. J’ai vécu quelque chose de magnifique. Il y avait beaucoup de

jeunes, de chants, de temps de louange, d’adoration ; Il y a eu également le

témoignage des séminaristes. On m’a proposé d’être animatrice. Dans le train du

retour, j’ai réfléchi. Au travail je n’ai fait que parler du FRAT. Mes collègues m’ont vu

rayonnante. Je me suis posé la question : qu’est-ce que je veux faire dans la vie ? D’où

mon intérêt pour devenir animatrice au sein de l’aumônerie. »

« J’ai été animatrice au FRAT. Ce fut un moment merveilleux. On faisait des rencontres

d’autres jeunes. C’était immense ! Il y a un sacrement qui m’a beaucoup touché, c’était

le sacrement des malades. Il y a eu des temps d’adoration. Les jeunes étaient investis.

Ils étaient vraiment contents. Que chacun de vous, ceux qui ont des enfants, essaient

de les faire rentrer dans l’Eglise. Le chemin de l’Eglise est le meilleur chemin. Nous

devons apprendre à nos jeunes cela pour qu’ils vivent cette joie que nous avons vécue.

»

DES JEUNES DES PAROISSES DE SEVRAN SONT PARTIS AVEC LE PÈRE
LAURENT POUR LE FRAT DE LOURDES DU 23 AVRIL AU 28 AVRIL 2023 !
NOUS AVONS RECUEILLI  QUELQUES TÉMOIGNAGES.
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Récollection des animateurs du catéchisme

Le dimanche 30 avril 2023 : récollection des animateurs de KT des paroisses

de Sevran à Clichy-sous-bois (93).

Le déroulé était le suivant :

9h : Messe à Notre Dame des Anges

10h20 - 12h : Intervention d’Hélène , Responsable diocésaine de la catéchèse.

14h – 15h : Intervention du Père Raphaël GRONDIN "Kerygme et Salut"

15h15 -15h45 : Visite de la Nouvelle Chapelle Saint Jean XXIII en fin de travaux.

15h50 : Prière Finale et Bénédiction.

Onze personnes ont participé à cette récollection.

Dans l’ensemble une belle journée et enrichissante .

Merci aux intervenants : Hélène et Père Raphaël.

Belle visite de la Chapelle Notre Dame des Anges et de l’église Saint Jean

XXIII en fin des travaux.

Merci aussi à tous les participants. 

Père Trésor
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Récollection 
chez les
bénédictines
Le samedi 13 mai 2023 a été organisée

une récollection au monastère de

Brou-sur-Chantereine (77) pour tous

les KT des 3 lieux de culte. 

Le père Laurent accompagnait les

jeunes. 

Le soleil était aux rendez-vous  ☀ !
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Qui êtes vous (résumez en 3 phrases : 
famille, origines, études ...) ?
AHOUANSOU Mathieu, né au Benin, ancien DAHOMEY 
donc Béninois, marié 4 enfants, (voir études et autres
 à la question suivante). Ordonné Diacre permanent 
en 2006 avec missions de l’Evêque.

Quel est votre parcours (résumez en 3 phrases) ? 
Après mon bac, étude universitaire en droit civil jusqu’à l’obtention de DEUG,
licence en droit. J’ai dû abandonner cette carrière, pour une formation comptable
(DUT), puis en complément l’obtention du diplôme (brevet professionnel
comptable). Débuté comme aide comptable, comptable, chef d’équipe (agent de
maitrise) et cadre en fin de carrière.

Qu’est-ce que vous préférez dans votre travail ?
Dans une entreprise, globalement tout employé préfère que son travail soit bien
fait (quand on aime ce qu’on fait), innover (ne pas dire on a toujours fait comme
ça), et surtout être réactif.

Quels conseils donneriez-vous aux nouvelles recrues ?
Pendant sa formation, qu’il ou elle écoute, de noter, et poser des questions car il
va se retrouver seul pour organiser et gérer son temps de travail.

Quelle personnalité (historique, politique, ... ou non célèbre) vous inspire le
plus ? François Mitterrand

Quel métier rêviez-vous de faire quand vous étiez enfant ?
J’ai toujours rêvé de devenir avocat mais malgré ma formation juridique, j’ai dû
renoncer à ce métier.

Quel est votre passage préféré de la Bible ? 
JONAS est mon passage préféré, lu et relu avec mon père spirituel (Jean Giraud),
avant d’être ordonné diacre.

En/A quel personnage de la Bible vous vous reconnaissez / identifiez-vous ?
ABRAHAM : son histoire.
« il devient étranger malgré lui avant que la promesse de Dieu ne devienne, pour
lui et son peuple une réalité »  Gn 12, 1-2
«  sa foi et sa grande confiance en Dieu » Gn 22, 1-14 

22

Interview du diacre Mathieu AHOUANSOU 



JMJ - Journées Mondiales de la Jeunesse 2023 
à Lisbonne (Portugal) 
Du 1er au 6 août 2023

Témoignages...

« Je m’appelle Anaïs, j’ai 20 ans et je viens de l’église Saint Martin. William et

moi prenons la parole afin de témoigner de la magnifique expérience qu’ont

été les JMJ (Journées Mondiales de la Jeunesse) à Lisbonne cet été 2023. 

J’ai toujours entendu de merveilleux témoignages à propos de ce pèlerinage

et aujourd’hui, je peux témoigner à mon tour et vous partager que ces deux

semaines ont transformé ma vie. 

Je savais que j’allais vivre des temps forts, mais ce pèlerinage a vraiment

impacté ma foi et ma vie spirituelle. Nous avons fait de merveilleuses

rencontres et j’ai reconnu le Seigneur à travers un grand nombre de

personnes que j’ai pu rencontrer. Nous avons été accueillis dans des familles,

que je n’oublierai jamais, elles étaient remplies de l’amour de Dieu et cet

accueil est pour moi un magnifique témoignage de la richesse de la foi

chrétienne qui nous unis dans l’amour et dans la joie. Le fait de voir la

fraternité, l’amour des chrétiens m’a vraiment fait chaud au cœur, j’ai

beaucoup aimé ce climat de paix, de bienveillance et d’amour entre nous

tous. J’ai aimé ressentir cette foi commune, prier tous ensemble, rencontrer

des chrétiens du monde entier, prendre conscience que nous étions tous

unis pour la même chose, notre Seigneur Jésus Christ. 

J’ai également compris qu’en tant que jeunes, nous avons tous une mission à

accomplir dans l’Eglise, nous devons nous rassembler, être unis et soudés. Le

message du pape, m’a énormément interpellée aussi : « N’ayez pas peur » il

faut essayer et même si ça ne marche pas, ce n’est pas grave, et ne jamais

abandonner. « En effet comme le corps qui ne respire plus est mort, la foi qui
n’agit pas est morte » (Jacques 2, 26). C’est pourquoi nous souhaitons nous

rassembler avec les jeunes de Sevran, afin de nous soutenir et nourrir notre

foi ensemble. 

Enfin, on dit souvent qu’il y a un avant et un après JMJ et c’est le cas. Je sens

cette force dans mon cœur, je sens l’amour et la présence de Dieu à chaque

instant même dans les moments les plus simples. Je sens que ma foi est plus

grande et j’ai envie d’être un témoin de cet amour du Christ que j’ai vu avec

un grand A au cours de ces JMJ. 

Et j’espère que par la grâce de Dieu, pour les JMJ dans 4 ans en Corée

du Sud, nous serons encore plus nombreux à partir avec Sevran. Je

rends grâce à Dieu d’avoir pu vivre ces JMJ et d’avoir été portée par

l’intercession de la Vierge Marie tout au long du pèlerinage.  »   Anaïs
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« Souvent nous disons que le Seigneur est vivant, et nous avons bien raison.

Il est vivant car il peut en un instant changer une vie, en un instant, tendre

la main au plus grand des pécheurs et en faire un disciple de la grâce. 

Je rends grâce au Seigneur d’être allé aux JMJ, ce n’est pas une suite

logique, c’est une grâce du Dieu Vivant, car avant de le rencontrer vers mes

18 ans, j’étais un jeune totalement perdu. 

Durant ces Journées Mondiales de la Jeunesse, le Seigneur m’a rapproché

de la Vierge Marie pour qu’elle devienne ma mère spirituelle. Nous avons

beaucoup marché par son intercession. Sa présence douce et maternelle

m’a énormément fortifié. Avant la période des JMJ, je m’étais éloigné de

l’Eglise et j’étais vraiment dans une période difficile. Le Seigneur s’est servi

des JMJ pour me faire parvenir sa volonté, il voulait que je revienne au sein

de l’Eglise Catholique et non seulement que j’y revienne, mais que je me

mette à son service. 

Pendant ces JMJ, j’ai pu voir la foi et l’amour agissant de tous les chrétiens.

Nous avons été magnifiquement accueillis par les familles qui nous ont

donné l’exemple de l’amour du Seigneur. Quel amour dans leur accueil,

dans leurs repas, dans leurs sourires, dans leurs cadeaux… je prie le Seigneur

pour que cela reste des moments inoubliables. J’ai été béni de voir durant

ces JMJ, les enfants du Seigneur, ses brebis, chantant tous d’un cœur joyeux

la gloire de son nom, j’ai été béni d’avoir pu échanger avec eux, d’apprendre

d’eux, et de leur donner ce que je pouvais leur donner par la grâce du

Seigneur. 

Je rends grâce au Seigneur pour les JMJ 2023 à Lisbonne.  »   William
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D’autres dates ...

Samedi 17 juin 2023 

7 jeunes de 11-12 ans ont

reçu leur profession de foi

à St Vincent de Paul.

Jeudi 1er décembre 2022
Rencontre des membres du CPAE

(Conseil Paroissial pour les Affaires
Economiques) des paroisses de Sevran,

de l’Économe diocésain et la

responsable de la Gestion des

Paroisses.

Dimanche 8 octobre 2023
Un somptueux portrait de la Sainte Vierge

a été offert à Christèle NEYVOZ en guise

de remerciements pour ses différents

services rendus au sein de la Paroisse

Sainte Élisabeth notamment en tant

qu’ancienne animatrice pastorale du KT à

Sevran.

Week-end Pentecôte 2023
Dimanche 28 et Lundi 29 mai 
Rassemblement des collégiens

de 4ème et 3ème autour de

notre évêque Mgr Pascal

DELANNOY au Blanc-Mesnil (93).
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Nos paroisses en quelques chiffres

62
baptêmes
57 enfants
5 adultes

7
mariages
5 à Ste Élisabeth
2 à St Martin

59

professions de foi
38 à St Martin

14 à Ste Élisabeth
7 à St Vincent de Paul

56
premières communions

37 enfants à St Martin
5 enfants à Ste Élisabeth

7 enfants à St Vincent de Paul
7 adultes

En 2023, il y a eu aussi :

27
confirmés
6 adultes
21 jeunes
Chiffres 2022

72obsèques
13 à Ste Élisabeth

59 à St Martin
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“Reconnaissance et gratitude à vous,
paroissiens et paroissiennes [...]

pour l’accueil chaleureux...

Dieu nous fait la grâce et m’envoie vers vous
pour qu’ensemble nous témoignions 

de son amour infini. 

Ma prière et ma bénédiction 
accompagnent chacun de vous. 

Fraternellement“

Père Laurent BALMA
Message rédigé le 2 octobre 2022

lors de son arrivée dans nos paroisses

Nous tenons à remercier chaleureusement père Laurent BALMA qui a servi nos

paroisses avec dévouement. 

Originaire du Burkina Faso, il est arrivé à Sevran fin septembre 2022. Nous

avons eu la belle occasion de fêter avec lui ses 30 ans d’ordination sacerdotale

en août 2023 (photos ci-dessous). Depuis septembre 2023, il a rejoint les

paroisses de Bagnolet (93) pour une nouvelle mission.

Son service inestimable et sa présence bienveillante ont été une véritable

bénédiction pour notre communauté. Nous lui souhaitons le meilleur dans ses

futurs projets et lui exprimons notre gratitude sincère pour son engagement."



Retrouvez les informations des
paroisses de Sevran sur le site
web : https://paroissesdesevran.fr


